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Рак легкого (РЛ) остается основной причиной заболеваемости и смертности населения во 
многих экономически развитых странах мира. В 2019 г. в России учтено более 60 тыс. пер-
вичных случаев РЛ и более 50 тыс. умерших от этой причины. Индекс достоверности учета 
сохраняет свой высокий уровень — 0,83, что свидетельствует о существенном недоучете пер-
вичных больных.

Вместе с тем, следует отметить, что стандартизованные показатели заболеваемости и смерт-
ности от РЛ продолжают снижаться. Наиболее эффективным критерием оценки деятельности 
онкологической службы является показатель наблюдаемой и относительной выживаемости 
больных злокачественными новообразованиями (ЗНО). Такая возможность имеется на многих 
территориях России, но исчисляется она только на избранных территориях, работающим по 
нашим программам, и, в первую очередь, во вновь созданном популяционном раковом реги-
стре (ПРР) Северо-Западного федерального округа (СЗФО) с базой данных (БД) более 1 млн 
350 тыс. наблюдений.

Полученные результаты можно полностью распространить на всю Россию, так как уровни 
стандартизованных показателей заболеваемости и смертности населения от РЛ в России и 
СЗФО РФ практически идентичны.

Проведенное исследование показало, что с 2000 по 2017 г. медиана выживаемости больных 
РЛ в СЗФО возросла с 6,4 до 8,0 мес, а одногодичная летальность снизилась с 65,2 до 60,8%.

Изменение показателей происходит крайне медленно. Различия в уровне смертности (в 
стандартизованных показателях) от РЛ между мужчинами и женщинами различаются по Рос-
сии в 7,1 раза, в СЗФО РФ в 7,0 раза.

Летальность мужчин от РЛ на первом году наблюдения 63,5% против 52,5% среди женского 
населения, что в первую очередь связано с особенностями промышленного производственного 
процесса и вредными привычками в большей мере характерными для мужского населения.
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Lung cancer (LC) remains the main cause of morbidity and mortality in many economically developed countries of the 
world. In 2019, more than 60 thousand primary cases of LC and more than 50 thousand deaths from this cause were recorded in 
Russia. The registration reliability index remains high — 0.83, which indicates a significant underestimation of primary patients.

At the same time, it should be noted that the standardized rates of morbidity and mortality from LC continue to decline. 
The most effective criterion for evaluating the activity of the oncological service is the indicator of the observed and relative 
survival of patients with malignant neoplasms (MNO). Such a possibility exists in many territories of Russia, but it is calculated 
only in selected territories working according to our programs, and first of all, in the newly created population cancer register 
of the Northwestern Federal District (NWFD) with a database (DB) of more than 1 million. 350 thousand observations.

The results obtained can be fully extended to the whole of Russia, since the levels of standardized indicators of morbidity 
and mortality from LC in Russia and the NWFD of the Russian Federation are practically identical.

The study showed that from 2000 to 2017, the median survival rate of patients with LC in the NWFD increased from 6.4 
to 8.0 months, and the one-year mortality rate decreased from 65.2% to 60.8%.

The change in indicators is extremely slow. Differences in the mortality rate (in standardized indicators) from LC between 
men and women differ in Russia by 7.1, in the NWFD of the RF — by 7.0.

Mortality in men from LC in the first year of observation is 63.5% versus 52.5% among the female population, which is 
primarily due to the peculiarities of the industrial production process and bad habits that are more characteristic of the male 
population.
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